

## Crisis de la basura en La Araucanía

**Señor Director:**

La Araucanía enfrenta una grave crisis de residuos, en un contexto en que genera más de 330 mil toneladas anuales de desperdicios, y sus vertederos están colapsados. Esto ha obligado al traslado de basura a regiones vecinas, como Biobío y Los Ángeles, aumentando los costos económicos, logísticos y ambientales.

Frente a esta problemática, el proyecto WTE (Waste-To-Energy) surge como una solución sostenible, al transformar residuos en energía y cumplir con estrictos estándares ambientales. Sin embargo, fue rechazado por el Comité de Ministros bajo criterios políticos, no técnicos, según denuncias ciudadanas.

Desde 2019, más de 1,5 millón de toneladas de residuos han sido trasladados, generando un daño ambiental que podría haberse evitado, lo que es posible gracias a una tecnología que convierte residuos no reciclables en energía, reduciendo la dependencia de los vertederos. Es fundamental analizar el proyecto WTE con objetividad técnica y enfocarse en soluciones sostenibles que beneficien a la región.

**JAQUES TRUAN LAFFONT**  
VOCERO DE ONG MADRE